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C A R I T A S 

 

BULLETIN DE L’HOSPITALITE DIOCESAINE 

LA ROCHELLE ET SAINTES 

                  

                                             Décembre 2019 N°162 

 

Nativité du Seigneur 

 

Je vous annonce une Bonne Nouvelle, une grande joie pour 

tout le peuple : Aujourd’hui vous est né un Sauveur » Luc 2/10  

 

L’équipe du Caritas vous souhaite  

une joyeuse fête de Noël  

et une excellente année 2020 
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Cotisation Hospitalité Diocésaine : Pensez à régler votre cotisation    

2019 : 15 € pour une personne seule, ou 20 € pour un couple,  

à régler dès maintenant  par chèque établi à l'ordre de l'Hospitalité Diocésaine et 

à adresser à : 

Marie-France Soulisse  2, rue du Puits Bardin 17320 St Just Luzac. 

 

(La cotisation 2019 va de mars 2019 à mars 2020) 

 

Cette cotisation vous permet de recevoir Caritas, bulletin de liaison de notre  

hospitalité. 
 
 

Responsables :        

De la publication :                            De la rédaction : 
 

François LEROY            Daniel KRZESAJ               

45,  rue de Courbiac           39 rue Claude Jean                                                             

17100 Saintes                        59310 Orchies 

Tél. : 06 86 72 97 32                 Tél. : 0651730679 

fleroy@rbld.eu                        daniel.krzesaj@orange.fr 

 

 

 

 

 

mailto:fleroy@rbld.eu
mailto:daniel.krzesaj@orange.fr
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________________________________Editorial 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Chers Amis, 

Au soir de ce premier dimanche de l’Avent où j’écris cet Edito, je viens vous 

inviter à laisser résonner dans vos cœurs les paroles de l’ange Gabriel à Marie, au jour de 

l’annonciation : 

 « Réjouis toi- Marie comblée de Grâce le Seigneur est avec Toi… »  Que 

chacun en ce temps de préparation à Noël, reçoive cette parole comme une parole que Dieu 

lui adresse personnellement, une bonne nouvelle pour lui:« Réjouis -toi, le Seigneur est avec 

toi ». 
  OUI elle est pour toi cette parole ! peut- être en cet instant as-tu plus envie de 

pleurer que de te réjouir, parce que la vie est difficile, que l’avenir est sombre, que l’épreuve 

est lourde, que tu as peur du lendemain, que l’angoisse habite ton cœur, que la souffrance est 

lancinante ; tout cela Dieu le sait et c’est pourquoi il te dit avec d’autant plus de force:« 

réjouis -toi, je suis avec toi.» ou si tu préfères «  Aie confiance, je suis avec toi », la joie 

étant un fruit de la confiance. 

Cette joie à laquelle Dieu nous invite tous, particulièrement en ce beau temps de 

l’Avent, qui est par excellence celui de la confiance et de l’espérance, n’est pas réservée à 

ceux pour qui tout va bien, elle n’est ni exubérance, ou insouciance face aux duretés de la vie, 

elle est un don, un don à demander et à recevoir, un don nous dit le Pape François, « qui 

remplit le cœur et toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus. » C’est la joie de Marie, se 

rendant en hâte à la rencontre de sa cousine Elisabeth, habitée par l’enfant qu’elle porte en 

elle.  « Avec Jésus, nous dit encore le Pape, la joie nait et renait toujours, et même dans les 

circonstances de la vie, parfois très dures, elle demeure toujours au moins comme un rayon de 

lumière qui nait de la certitude personnelle d’être infiniment aimé, au-delà de tout ».  

L’enfant dont nous nous apprêtons une fois encore à célébrer la naissance à 

Bethleem il y a maintenant plus de 20 siècles, est aujourd’hui le vivant, le ressuscité du matin 

de Pâques qui nait et renait sans cesse dans le cœur de ceux et celles  qui veulent bien écouter 

sa parole et l’accueillir comme une lumière pour leur vie ; il est la source de cette joie qui 

nous vient de beaucoup  plus loin que de simples satisfactions éphémères, ou de réjouissances 

passagères,  c’est la joie de se savoir aimé de Dieu  d’un amour que rien, pas même la mort, 

ne pourra nous séparer, nous dit St Paul.  C’est cet amour que nous apporte l’enfant de la 

crèche, et la joie qui va avec. Il est « l’Emmanuel », Dieu avec nous. Saurons nous prendre 

suffisamment de temps pour l’accueillir dans la prière, l’écoute de sa parole, sans oublier le 
service du frère à travers lequel c’est Jésus lui- même que nous accueillons et servons, et qui 

nous fait goûter la joie qu’il y a à servir, aimer et se donner. Que cette joie soit la vôtre chers 

amis malades et hospitaliers. Ma prière rejoint chacun d’entre vous.  

Joyeux Noël à tous . 

Bonne et heureuse année à chacun, que N.D de Lourdes et Sainte Bernadette nous 

accompagnent de leurs prières. Et en 2020 c’est toujours dans la joie que nous nous 

retrouverons à Lourdes. 

                                                     Père Jean -Pierre Baron 

                                                     Aumônier de l’Hospitalité 
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___________________La vie de notre Hospitalité    

 

Conseil de l’Hospitalité du 05 octobre 2019 

internat du lycée Notre-Dame de Recouvrance à Saintes 

 
 

       En début de réunion, le Père Baron nous invite à méditer les paroles de notre pape qui invite tous 

les chrétiens à témoigner du Christ et à partir en mission. 

 

 Le Père Baron recommande de ne rien prévoir le premier matin à 08h pour le prochain 

pèlerinage pour ménager les pèlerins malades ainsi que les hospitaliers. 

 François Leroy indique que la présence de Chantal a permis de souder les hospitaliers et de 

créer une ambiance particulière de communion. Le matériel qui a servi à Chantal va être 

donné à St Frai par ses filles. Elles prévoient de revenir l’année prochaine au pélé. Le miraculé 

se porte bien. Il ne montre pas de signe de régression, il continue même à progresser. Un 

nouvel évêque a été nommé pour la ville de Lourdes, distinct de celui de Tarbes. Un nouvel 

évêque a été nommé pour les sanctuaires exclusivement. Un problème a été constaté avec les 

polaires : les anciennes polaires étaient larges, mixtes, tandis que celles du nouveau 

fournisseur sont cintrées, mal taillées. François doit contacter le fournisseur pour trouver une 

solution. Tous les hospitaliers ne portent pas la polaire. La location est évoquée pour permettre 

à tous de les porter. La possibilité de proposer à la vente des polos avec le logo de l’hospitalité 

a été évoquée. Il n’y a plus de chemises dans les stocks de l’hospitalité. Un problème de 

jaunissement des chemises a été signalé. François doit contacter le fournisseur pour trouver 

une solution.  

 Annie dit que les travaux à la maison diocésaine sont presque finis. Elle doit faire un point mi-

novembre avec les responsables pour savoir si l’hospitalité pourra disposer d’une salle pour 

ses prochaines réunions. Une inauguration de la maison serait programmée pour décembre. 2 

malades ne sont pas venus à Lourdes. Annie n’en a pas été informée et doit maintenant 

rembourser les tutelles. 

 Christiane indique que tout s’est très bien passé cette année à la salle à manger. 

 Dany Boullon indique que le pèlerinage s’est très bien passé avec le groupe des tous petits 

(28). La bonne ambiance était au rendez-vous. La présence du groupe aux repas avec les 

malades est à maintenir absolument selon l’avis de tous. La possibilité de créer un groupe pour 

la tranche des 14-17ans a de nouveau été évoquée. Un appel va être lancé dans le prochain 

Caritas pour trouver une personne qui voudrait bien prendre en charge ce groupe. 

 Marie-Jo et Quitterie informent que les jeunes sont contents de leur pèlerinage. Ils ont bien 

participé en salle. Le coin café et les sandwiches ont bien fonctionné. Le bilan financier est 

largement positif. Il est proposé de laisser du café à disposition pendant les cérémonies et la 

nuit, même si aucun jeune n’est présent. Une tirelire laissée sur place permettrait de récolter 

l’argent. L’idée va être approfondie. Il est proposé de faire une affiche « eau de Lourdes » à 

mettre en place sur le distributeur d’eau au coin jeune. Un noyau dur est en train de se 

reformer au sein du groupe. C’est encourageant pour l’avenir. 5 jeunes « pénibles » ont été 

repérés dès le début. Malgré un encadrement resserré dès le départ, le bilan est négatif. Le 

groupe des jeunes ne souhaite pas les voir revenir l’année prochaine. S’ils devaient se ré -

inscrire, ils passeraient avec les adultes. Certains jeunes n’avaient pas de réfèrent avant le 

départ mais cela n’a pas posé de problème pendant le pélé. La question est posée pour savoir 

qui est responsable des mineurs après l’arrivée des bus en Charente-Maritime si personne ne 

vient les chercher et qu’ils doivent prendre seuls le train pour rentrer chez eux.  

 Philippe signale les soucis rencontrés avec les personnes des sanctuaires, présentes à Saint-

Frai. Ces personnes n’étaient pas visibles, pas disponibles, aucun contact n’a pu être pris. Un 

problème d’horaire a été rencontré pour la formation de brancardage le premier soir, les jeunes  

 et les nouveaux sont arrivés en même temps. Ces deux formations étant différentes cela a posé 

un souci. 

 François Peltier indique que le prochain pèlerinage sera le dernier qu’il fera en tant que 

responsable des médecins. Michel Montoux est pressenti pour lui succéder. François prévoit 

d’organiser la passation. Jean-Luc Jourdain reviendrait à Lourdes l’année prochaine comme 

médecin. 
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 La vie de notre Hospitalité_______________ 
 

 Geneviève propose de faire une photo de groupe des nouveaux l’année prochaine. L’idée des 

galons bleus pour identifier les nouveaux est à garder.  

 Josette apprécie les Laudes au 5ème, tous les matins, avec tout le diocèse. C’est à refaire. 

L’animation aux piscines a été compliquée à réaliser. Le thème 2020 sera « l’immaculée 

conception ». 

 Manu est très content de son pèlerinage. Le spectacle « Bernadette de Lourdes » a vraiment 

plu à beaucoup de pèlerins malades. Manu regrette l’absence des hospitaliers, certaines fois, à 

la prière du matin. Il souhaiterait que cette prière soit faite tous ensemble dans les salles. Les 

feuilles de chants pour ce temps sont plébiscitées. 

 Thierry indique que tout s’est bien passé pour les bus au spectacle. Il est envisagé de 

supprimer un arrêt obligatoire sur le trajet pour le prochain pèlerinage. Chaque bus déciderait 

de s’arrêter ou pas. Notre retard le jour du départ a posé de gros problèmes pour l’arrivée du 

pèlerinage d’Albi. L’année prochaine, il est envisagé de manger à Saint-Frai à 11h30 et de 

partir ensuite. Il n’y aurait pas d’arrêt à Aire sur l’Adour. 

 Marie-Claude évoque quelques ratés lors de la vente des photos à l’accueil. Le problème a 

été identifié et va être réglé. Il y a eu moins de râleurs à l’accueil cette année. L’accueil au 2
ème

 

a été très positif. De la nourriture a été laissée dans les frigos par les équipes de nuit.  

 Nadège indique que le repas de la zone 3 est prévu le 19 avril à Saujon. 

 Fabien indique que l’opération « jus de pomme » est reconduite cette année. Le jus de pomme 

sera réalisé en Vendée le 11 octobre par la zone 3. Des étiquettes seront collées sur les 400 

bouteilles. Il sera proposé à la vente au prix de 2.50 € le litre à partir du 19 octobre. 

 Sylvie précise que son bus ne s’est pas arrêté à Saintes au retour contrairement à ce qui était 

prévu.   

 Le prochain conseil est programmé le 15 février 2020. Le lieu reste incertain. 

 La prochaine assemblée générale est programmée le 08 mars 2020.  

 La réunion avant départ est programmée le 02 août 2020.  

 

 

 

Fin Août, Geneviève Pasquier notre amie 

hospitalière a fêté ses 90 printemps 

accompagnée de ses amis hospitaliers. Le tout 

dans la bonne humeur et une belle ambiance 

festive. Nadège sa petite fille. 

 

 

 
 

Lors de la grande messe en souvenir des 
charcutiers-traiteurs en l'église St Eustache de 

Paris fin novembre, notre ami hospitalier 

David était accompagné de quelques 

hospitaliers de la zone ouest. Une messe 

magnifique et priante. De bons moments dans 

notre vie d'hospitaliers. 
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Journée'' après pélé '' 6 octobre 2019 
 
Présence d'environ 140 hospitalier(e)s. 

Les travaux de la Maison Diocésaine n'étant pas terminés, la réunion s'est déroulée au self du lycée de 

Recouvrance. 

Au vu de la réunion de conseil de la veille, François fait un bilan positif du pèlerinage 2019. 

Le spectacle musical '' Bernadette de Lourdes '' a été un franc succès auprès de tous : malades et 

hospitalier(e)s, petits et grands. La magie et l'émotion étaient au rendez-vous. 

François donne la parole aux différents responsables (voir compte rendu du conseil du 5/10/19). 

 

Céline Le Guilloux remercie François pour les textes lus au staff du matin. 

 

Marie-Brigitte Seugnet du groupe des petits hospitaliers nous interprète un chant que les enfants ont 

appris. 

 

Diane de la Selle se propose de créer un blog internet afin que l'hospitalité soit mieux connue. 

 

François Lelarge demande que l'hospitalier qui a fait le dossier d'un malade pèlerin réfuté par le 

collège des médecins soit prévenu dés le lendemain de la réunion afin de faire le lien avec l'institution 

et le malade. 

 

Rappel des dates des prochaines réunions (voir compte rendu du conseil du 5/10/19). 

 

Un repas tiré du sac a suivi. 

La journée s'est terminée par l'office du dimanche. 

 

                                                                               Christiane 
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Inauguration de la maison diocésaine Robert Jacquinot  

à Saintes 
 
 Mardi 10 décembre, en fin de journée, 
Mgr Colomb a inauguré la maison diocésaine de 
Saintes, rénovée de fond en comble.  
 
 Près de 400 personnes étaient présentes 
pour entendre les discours de Mgr Colomb, 
évêque de La Rochelle et Saintes, de Mme 
Sandrine Guillaume, directrice, de M. Machon, 
maire de Saintes, de l’architecte et de la Mme la 
sous-préfète. Les discours furent suivis de la 

bénédiction de la maison par Mgr Colomb et d’un cocktail. 
 
 La maison diocésaine porte désormais 
le nom de Robert Jacquinot, missionnaire 
jésuite né à Saintes en 1878. 
Cette maison a été entièrement rénovée pour 

accueillir les services 
administratifs du 
diocèse et un 
patrimoine locatif. En 
effet, 25 studios ont été 
créés pour des étudiant 
(e)s et 9 appartements 
accueillent des prêtres retraités. 
Le cloître a été mis en valeur. Des salles de conférence ont été 
aménagées. Les combles sont devenues un lieu de conservation 
des archives et la bibliothèque. 
Le diocèse a consacré 
3,5 millions à cette  
opération. 
Deux journées Portes 

Ouvertes auront lieu, les 27 et 28 janvier 
2020. 
 Et... 
Le 8 mars 2020, l’assemblée générale de 
l’Hospitalité aura lieu dans la magnifique 
salle St Eutrope, au 2ème étage de la maison 
diocésaine ! 

                                                                                                                      Annie 
 

Infos de dernière minute  
    400 bouteilles de jus de pomme étiquetées sont proposées à 2.50€ l’unité  

chez Fabien Guibert -  20, route de Thézac - 17600 St Romain de Benet 

Tel. 06 16 69 63 40 
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Prières__________________________________ 
 

 
 

Je crois en un Dieu si fragile qu’il abandonne sa vie entre les mains réunies d’un homme et 

d’une femme. 

Je crois que ses sourires d’enfant éclairent d’une promesse d’aube le visage de l’homme et de 

la femme, il apaise leur cœur et les libère de la peur 

Je crois qu’il donne de l’allégresse à leur souffle, des couleurs malgré l’obscurité qui règne, et 

il les met en route vers bien plus loin qu’ils n’ont jamais espéré. 

Je crois qu’à la lueur de leur joie, d’autres hommes, d’autres femmes, toi, moi, nous, 

retrouvons dans la nuit un goût d’espérance 

Je crois au courage qui nous vient à nous retrouver ensemble, à la force de nos choix, à la 

liberté conquise et partagée, ça nous tient chaud au ventre, et ça devient un chant. 

Je crois que la beauté de ce chant fait naître dans le ciel une étoile dans laquelle d’autres 

pauvres reconnaissent le signe d’une vie plus belle qu’ils attendaient même sans le savoir. 

Je crois qu’à la vue de l’étoile chacun a le sentiment d’être appelé par son nom, de n’être plus 

« un rien », de n’être plus un chiffre, mais un homme, une femme, un jeune ou un enfant 

respecté entre tous. 

Je crois en la parole qu’à la lueur de l’étoile chacun de nous peut tenir, malgré la souffrance, 

malgré le mépris, c’est une parole ferme et forte, une parole qui porte et fait se lever à leur 

tour d’autres hommes, d’autres femmes, d’autres enfants. 

Je crois en ce chant au milieu de la nuit qui rend digne les plus humbles mais que les 

haïsseurs de ce monde, les profiteurs, les dominateurs, veulent faire taire à tout prix. 

Je crois qu’à chaque fois que l’homme, la femme, l’enfant, toi, moi, nous, entrons en lutte 

pour nous arracher au désespoir et devenir un peu plus humains, la nuit se déchire, la peur 

s’étiole, les anges chantent, l’enfant naît. 

Message de la mission ouvrière de Paris 
Carnet___________________________________ 

Nos peines : 

 En octobre Mme Marie-Hélène Puaud, sœur de notre porte bannière, Pierre Michaud, est 

décédée. Toute notre hospitalité est en union de pensées et de prières avec lui. 

 Le général d’armée Wilfrid Boone, Grand officier de la légion d’honneur et père de notre ami 

hospitalier Philippe Boone, est décédé le 24 octobre dans sa 97° année. Ses obsèques ont eu 

lieu le 30 octobre 2019 à 14h en l'église de St Martin de Chapaize (Saone et Loire). 

 Décès de Marie-Laure, fille de notre amie hospitalière Renée-Marie Baron. Elle était âgée de 

63 ans. Ses obsèques ont eu lieu le 4 novembre à 10h h 30 en l’église de Fétilly. 

 Décès de Raoul Bernard, hospitalier de la zone Sud, il faisait partie de l’équipe Prière .Ses 

obsèques ont eu lieu le 16 novembre en l’église de Clion. 

 Décès de Florence Lwamba, 59 ans, qui a été hospitalière en 2016 avec sa fille Emilie. Ses 

obsèques ont eu lieu le 20 novembre à 14h 30 en l’église de St Vivien à Saintes. 

 Décès de Jean -Paul Hillairet, ancien hospitalier âgé de 79 ans. Ses obsèques ont eu lieu le 26 

novembre à 15 h en l’église de Chenac, St Seurin d’Uzet. 

Chers amis hospitaliers, 

 

Heureuse préparation à 

recevoir Celui qui vient 

nous sauver 

 

Que  nous puissions faire 

nôtre ce CREDO proposé 

par une équipe de la 

Mission  Ouvrière de Paris 

 

Joyeux Noël à vous tous  

 

Josette DEGORCES 

 

 

https://lemotdujourcoopbelsud.files.wordpress.com/2016/12/56bf0-201612092-thumb.jpg
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___________________________Carnet(suite) 

 

Remerciements 

 

 Philippe Boone remercie chaleureusement tous les amis de l'Hospitalité qui se sont manifestés 

au moment du décès de son père par lettre, sms, messages de toutes sortes et pour tous les 

soutiens affectueux et les prières. 

 

Lettre de remerciements d’une hospitalière à notre président 

 
 Cher François  

Merci pour ce cadeau béni reçu tous les trois ce 1° août 2019 pendant la veillée diocésaine que je ne 

suis pas prête d’oublier. Emue, bouleversée et clouée sur place, sans pouvoir dire mais simplement 

« Merci ». 

Pas un instant je n’aurais pensé recevoir une telle reconnaissance de la part de l’hospitalité, pour les 

services rendus à Lourdes depuis 1977. Toutes ces années d’hospitalité, je les dois aux anciens ( 

Claude Vias, Michelle Bossis, Paule Valade et bien d’autres) m’ont fait grandir dans ma foi et permis 

de former des jeunes hospitaliers. 

 Ma devise « Servir c’est mon quotidien affectif », être utile aux autres, leur offrir un sourire, une main 

tendue, une parole qui console, de la compassion, à travers eux c’est le Christ que je vois. 

Retrouver cette grande famille au grand cœur qu’est l’hospitalité c’est merveilleux ! Revoir les 

malades qui sourient tout joyeux de se retrouver avec nous, quel bonheur !  

Prier au creux du rocher devant Marie qui nous attend pour soulager les souffrances de chacun et  

sécher nos larmes. Cette Belle Dame qui chaque jour, est présente dans nos vies avec son fils Jésus.  

Merci Vierge Marie pour la santé que vous me donnez chaque jour tout au long de l’année. 

Encore merci à François et à l’équipe pour ce geste d’amour envers les anciens hospitaliers. 

Affectueusement, à bientôt Annette Mageaud 

Rencontres amicales________________________ 
 

Jambon à l’os le 9 février 2020 
 
 
 

à la salle des fêtes de Saint Quantin de Rançanne 
A partir de 12 h 30 apéritif offert par l’hospitalité 

Repas adulte 17 €     repas enfant de moins de 12 ans 13 € 
Mr  Mme  ......................................Prénom(s) ................................ 

Participera (ont) au repas de l’hospitalité 17 € par personne  
soit : 17 € x ....... = ................ 

         enfant - 12 ans                   13 € x ....... = ................ € 
J’adresse un chèque de ………………. (établi au nom de l'Hospitalité Diocésaine.) 

 

A Christophe Gillardeau, 2 rue des mésanges 17800 Saint Quantin de Rançanne 
  06 78 34 36 31   christophe-matheo@hotmail.fr 

 

IMPORTANT : l'inscription est obligatoire avant le 31 janvier 2020 

 

mailto:christophe-matheo@hotmail.fr
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LA ZONE OUEST VOUS ATTEND  

LE DIMANCHE 19 AVRIL 2020 A SAUJON 

POUR SA JOURNEE AMICALE SUIVIE D’UNE MESSE A 10H30 

 D’UN REPAS A LA SALLE RICHELIEU 

RESERVATION AUPRES DE NADEGE BRET : 0614258073 (à partir du 1
er
 Mars) 

Plus de précisions dans le Caritas de février 2020 
 


